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Mais uma vez, o Agrupamento de Escolas de Ponte de Sor aceitou o desafio para 

integrar o Parlamento dos Jovens. Este ano, o tema proposto aos jovens do ensino 

básico foi “Fake News - Que estratégias para combater a desinformação”. 

O desafio foi aceite, porque as fake news, são extremamente perigosas e, por isso, 

temos de arranjar uma solução para as combater. 

• Primeira fase - sessão escolar: 
 

A participação no Parlamento dos Jovens exige a constituição de listas de dez 

pessoas (rapazes e raparigas). Se é exigência é para cumprir. Foram formadas várias 

listas com alunos de 7º, 8º e 9º ano. Compostas as listas, cada uma fez a sua campanha. 

No final da campanha, dia 13 de janeiro, foram as eleições para a sessão escolar, 

realizando-se, depois, a mesma, dia 19 do 

mesmo mês. No final da sessão foi 

determinado que os deputados a seguirem 

para a próxima fase eram o deputado Luís 

Marques e as deputadas Eva Prates e Mª 

Benedita Pereira, e como suplente a 

deputada Luana Costa. Quanto às medidas 

(projeto de recomendação) as que seguiram 

para a seguinte fase foram:  

 

1. Maior injeção de capital nos órgãos reguladores de notícias falsas. 

2. Criação de uma base de dados com símbolos nas publicações dos sites que 

comprovam que a fonte da notícia é segura. 

3. “Fake News” passarem a ser um tema mais abordado nas aulas de 

Cidadania, TIC e em eventos escolares. 

 

• Segunda fase- sessão distrital:  
 

Após muito trabalho, os deputados eleitos na 

sessão escolar, deslocaram-se a Portalegre, no dia 28 de 

março, onde decorreu a sessão distrital. Apesar dos 

nervos e da ansiedade, os alunos da Escola Secundária de 

Ponte de Sor estavam bastante confiantes e essa 

confiança não era em vão, apesar das suas medidas não 

serem as vencedoras para a próxima fase, os deputados 

da Escola Secundária de Ponte de Sor acabaram por ser 

escolhidos para representar o distrito de Portalegre na 



sessão nacional. Sendo assim, o deputado Luís Marques (9º B) e a deputada Eva Prates 

(9º C) foram eleitos deputados para integrar o círculo de Portalegre, na sessão nacional, 

e Mª Benedita Pereira (9º C) foi à fase seguinte como jornalista, tendo como 

acompanhante a professora Elisabete Marques, que coordenou o projeto, a nível de 3º 

ciclo. As medidas que os deputados do distrito de Portalegre tiveram de defender foram: 

 

1. Criar uma aplicação que bloqueie servidores que alojem notícias falsas, 

através do Centro Nacional de Cibersegurança (CNCS), encaminhando 

estes casos para a estrutura de investigação criminal, ao mesmo tempo que 

se promove o acompanhamento e divulgação dos reais perigos, junto de 

pessoas e instituições, para informação e sensibilização. 

2. Criar uma estrutura composta por uma equipa multidisciplinar 

(investigador de base de dados, informático, diretor de marketing, …) para 

investigar os sites de notícias falsas e, posteriormente, encaminhar para a 

estrutura de investigação criminal. 

3. Penalizar em termos exemplares, designadamente criminais, os autores de 

sites ou propagadores de falsas notícias, com multas diferenciadas 

consoante o impacto, individual ou coletivo, e danos causados 

(psicológicos, financeiros, sociais, …). Penalizações com acumulação, 

existindo a possibilidade de prisão. 

4. Criação de anúncios televisivos como meio de sensibilização, assim como 

formação no âmbito da desinformação. 

 

• Terceira fase- sessão nacional: 

 

1º dia 
Eis o grande dia, dia 9 de maio, o 

dia desejado pelos deputados de todo o 

país e fora dele. O dia em que todos 

foram rumo ao palácio de São Bento para 

a sessão nacional. Ao chegarmos à 

Assembleia da República foi-nos 

oferecido um lanche, recheado de tudo o 

que é bom. 

Os vários distritos foram 

distribuídos por quatro comissões, e a 

cada uma delas foi atribuída uma sala 

para debater as propostas. A sessão da 1ª comissão, onde estava presente o distrito de 

Portalegre ocorreu na sala 1. Estavam connosco os deputados do distrito da Guarda, 

Évora, Leiria, Porto e das regiões autónomas, Açores e Madeira. A moderar a comissão 

estava a deputada Rita Matias, do CHEGA. 



Pelas duas da tarde, os deputados separaram-se dos jornalistas. Os primeiros 

continuaram nas comissões enquanto os jornalistas foram conhecer o Palácio de São 

Bento. 

Na comissão houve apresentação de medidas e votação de projetos. Na nossa 

comissão o projeto de recomendação vencedor foi o da Madeira, no final foi retirada 

uma das suas medidas e adicionada uma medida do distrito de Portalegre, vitória para 

os nossos deputados. 

No final do dia, e ainda antes de cada qual rumar aos seus aposentos, os 

deputados, jornalistas e professores foram presenteados com um programa cultural, 

com destaque para as músicas dos filmes do Walt Disney. Não menos agradável foi a 

estada no hotel em Cascais e o passeio à beira-mar com os colegas de várias escolas. 

 

2º dia 

Às 9:30 os deputados e jornalistas 

chegavam à Assembleia da República para, às 

10:00, estarem na abertura solene do plenário, 

feita pelo presidente da Assembleia da 

República. Depois da abertura solene do 

Plenário, houve lugar a um período de 

perguntas aos deputados da Assembleia da 

República. Entretanto, como já tinha acontecido 

no dia anterior, os jornalistas separaram-se dos 

deputados. Os deputados ficaram na sala do 

Senado, onde decorreu o debate do projeto a 

apresentar à Assembleia da República, 

enquanto os jornalistas tiveram uma 

conferência de imprensa com Judith Menezes e 

Sousa. Durante a tarde continuou o debate 

onde decidiram quais as medidas aprovadas 

para a Assembleia da República que podem ser encontradas no site do Parlamento dos 

Jovens. Para terminar o deputado Eduardo Alves fez um discurso encerrando a sessão 

nacional do Parlamento dos Jovens. 

No final, não houve vencedores nem vencidos, todos saímos a ganhar com várias 

medidas que nos vão ajudar a prevenir as Fake News, e com vários novos amigos de toda 

a parte do país. Uma experiência que nunca será esquecida por todos os jovens 

deputados. 
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